



## COLEGIO DE INGENIEROS DEL PERÚ

### PRONUNCIAMIENTO

#### KUELAP, ICONO DE LA INGENIERÍA MILENARIA PERUANA

El Colegio de Ingenieros del Perú, considera grave y preocupante que el Ministerio de Cultura (MINCUL) hasta la fecha, no ejecute las acciones correspondientes para recuperar y restaurar la integridad del Complejo Arqueológico de Kuelap, que a la fecha ya está próximo a cumplir un año del colapso de la muralla sur, en desmedro de la economía regional y de muchos peruanos vinculados, directa e indirectamente, con la actividad turística en la región Amazonas, con la consecuente pérdida de miles de puestos de trabajo.

En ese sentido, exigimos al MINISTERIO DE CULTURA, a implementar de manera **URGENTE** las acciones correspondientes **en el corto plazo** para evitar que se siga afectando la Zona Arqueológica y Monumental de Kuelap y sufra mayores daños irreversibles como consecuencia de las intensas lluvias de temporada que está soportando actualmente este importante ícono de la arqueología en el nor oriente peruano.

Las acciones planteadas por la sociedad civil en sendas reuniones con las autoridades nacionales, regionales y locales en Amazonas, en el Congreso de la República y en la Presidencia del Consejo de Ministros; como consecuencia se establecieron compromisos asumidos por las autoridades gubernamentales, los cuales deben ser cumplidos, siendo la más importante, la inmediata constitución de una Unidad Ejecutora para la administración, gestión y ejecución directa de todo el patrimonio cultural material e inmaterial de la región Amazonas, que conlleve en el corto plazo la conservación y restauración de Kuélap.

Como icono de la ingeniería ancestral peruana, la fortaleza de Kuélap es uno de los mayores atractivos culturales y turísticos del circuito nor oriental del

país, donde **más de 600 familias locales, dependen económicamente del turismo.**

El Colegio de Ingenieros del Perú, en su Rol de Asesor de la Nación manifiesta su mayor disponibilidad para aportar nuestros cuadros técnicos, en aras del bienestar y competitividad del país y se le solicita que el Ministro de Cultura, informe sus planes de desarrollo a través del Vice Ministerio de Patrimonio Cultural e Industrias Culturales, para aportar nuestra experiencia, ya que somos un ente eminentemente independiente y técnico, que representa a la Sociedad Civil, y sumar esfuerzos para la inmediata restauración del complejo arqueológico y monumental de Kuelap.

**CONSEJO DIRECTIVO  
COLEGIO DE INGENIEROS DEL PERU  
CONSEJO DEPARTAMENTAL AMAZONAS**